

4 p\$ exterior... 73'09	3 p\$ portugués. 63'56
8 por 100 francés 82'95	Id. Caminos de
5 por 100 italiano 95'75	Hierro de Por-
Banco otomano 536'00	tugal..... 00'00
4 por 100 turco.. 15'27	Id. id. de Ali-
Obligaciones	cante..... 280'00
egipcias..... 424'00	Billetes H. Cuba. 502'00
Acciones Pana-	Mobiliario es-
má..... 112'00	pañol..... 153'00
d. Norte de Es-	Caminos anda-
paña..... 330'00	lucos..... 000'00
Id. Rio Tinto.... 635'00	Tharsis..... 147'00
	4 p\$ húngaro.. 85'31

COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL 9

Madrid	Barcelona
por 100 interior perpetuo. 73'00	4 por 100 interior perpetuo..... 72'92
por 100 exterior id..... 74'55	Banco Hispano Colonial... 93'00
Fin de mes..... 72'85	Crédito Mercantil Barcelona. 47'00
Próximo..... 00'00	Obligaciones del ferrocarril del Norte..... 70'75
Amortizable..... 86'60	Obligaciones del ferrocarril de España..... 407'00
Billetes de la Isla de Cuba. 102'45	Obligaciones del ferrocarril de Barcelona a Francia..... 59'40
Tabaqueras..... 106'75	

Asuntos de Aragón

De nuestro estimado colega de Huesca *El Norte de Aragón*, tomamos las siguientes noticias:

«La Comisión provincial ha acordado practicar las oportunas gestiones á fin de que el histórico Monasterio de San Juan de la Peña sea declarado monumento nacional.

Digna es de aplauso tal determinación, y deseamos que la Comisión provincial vea coronados sus esfuerzos.»

«El tiempo ha vuelto á desatarse en lluvias; tanta humedad y la temperatura algo elevada de que disfrutamos, han de perjudicar sin duda á los sembrados que adquirieron excesiva y prematura lozanía.»

—La *Crónica* periódico de la misma localidad publica el siguiente misterioso suelto:

«Ha llegado á nuestros oídos un rumor al que no podemos dar crédito, sobre ciertas pretensiones, mal encubiertas por cierto, de hollar derechos adquiridos por Ley en un asunto de vital interés para nuestra ciudad.

Como el asunto es harto delicado, y de consecuencias, ínterin las nebulosas con que hoy se encubren ciertas entidades no desaparezcán, callaremos, más estando á la mira para arrancar la máscara á los hipócritas.

Pueden del rumor tomar nota nuestros colegas locales y aperebirse por si el caso llega para luchar con denuedo y dureza.

—Las copiosas lluvias de estos días se han generalizado en todo Aragón, alternando en algunas comarcas, con ligeras nevadas.

Estas abundantes lluvias que favorecen á la agricultura, perjudican bastante el movimiento de los negocios de vino y aceites por la mala situación en que quedan casi todas las vías de comunicación.

Apuntes parlamentarios

SESIÓN DEL DÍA 9 DE ENERO DE 1889

Aspecto de la Cámara

Hace una hermosísima tarde de paseo, según nos comunican los que vienen de fuera. Las tribunas también nos lo dicen á voces. Contaríamos el número de curiosos, si esto fuera de importancia, pero no lo es, como tampoco promete serlo la sesión.

Y cuando suenan las tres «del reloj de San Ginés, se abre la sesión bajo la presidencia del señor Martos.

Ley de reemplazo

El señor ministro de la Gobernación, de uniforme, sube á la tribuna y lee el proyecto de ley reformando la de reemplazo en su artículos 114 y 153.

Diputados nuevos

Es decir, nuevos no, porque ya lo han sido; pero juran otra vez el cargo los Sres. Benayas y Arias Miranda, que representan respectivamente los distritos de Torrijos (Toledo) y Aranda de Duero (Burgos).

Preguntas y ruegos

Corren á cargo de los Sres. Peralta, Cepeda, Pedregal y Alvarez Capra.

El primero se interesa por un ferrocarril económico en la Rioja.

Contéstale el señor ministro de Fomento, y aprovechando la ocasión de estar hablando, manifiesta que no es exacto que en Beas (Granada) se haya muerto de hambre una maestra de escuela.

El señor Cepeda desea que el ministro de Fomento excite á la Junta Consultiva de Caminos á que despache el proyecto de ferrocarril de Palencia á Astorga.

«Cómo se piden» viene á contestar el señor conde de Xiquena.

Otro ruego es el que sigue y corresponde al señor Pedregal, que desea se realicen algunas

medidas que favorezcan á las minas de carbón de Asturias, para que puedan competir en los mercados extranjeros.

Por último, el señor Alvarez Capra pide que se reforme el reglamento de exposiciones, pretensión que juzga impertinente, ó cuando menos prematura, el señor ministro de Fomento.

Diputación provincial de Madrid

El Sr. Danvila explana su anunciada interpelación.

Escuchan al diputado conservador el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación, el gobernador civil de Madrid, el director general de Administración política y el señor marqués de Sardoal, desde los bancos de la mayoría.

El Sr. Danvila emplea una media hora en hacer una minuciosa relación de los abusos cometidos en nuestra Diputación provincial; hechos todos ellos que la prensa ha relatado, y que repetidos en nuestra crónica, podrían servir de mal ejemplo á las Diputaciones de provincias.

Por lo demás el señor Danvila pide que el Gobierno corrija los males con mano fuerte y quiere que se encomienden todos, absolutamente todos los servicios de los establecimientos benéficos á las hermanas de la caridad.

Luego hace un resumen de lo ocurrido con la votación de la proposición que el señor marqués de Sardoal estimó como una censura y le indujo á dimitir su cargo.

Reprocha la conducta del señor gobernador civil que se excedió en atribuciones al suspender como suspendió las sesiones de la Corporación Provincial solo porque había algunos diputados incómodos.

El señor ministro de la Gobernación contesta al Sr. Danvila.

Rectifica el Sr. Danvila.

El Sr. Aguilera tuerca en el debate para alusiones. Encamina su oración á demostrar que no existía acuerdo alguno de parte de la Diputación provincial; si hubiera existido, implicaría una limitación de los derechos del presidente, una infracción de la ley, y el gobernador habría suspendido el acuerdo; pero éste no existe; ni consta en acta alguna, ni hay oficio que lo participe á la primera autoridad de la provincia.

Al hablar de lo ocurrido en la Corporación dice el Sr. Aguilera que iban algunos diputados á jugar al parlamentarismo.

Se suspende momentáneamente la discusión, y jura su cargo de diputado el Sr. García Gomez de la Serna, que representa el distrito de Hinojosa (Córdoba).

Se reanuda la sesión y rectifican el Sr. Aguilera y el señor Danvila.

El segundo turno lo consume el señor Becerro de Bengoa, en nombre de la minoría republicana y por ausencia del señor Muro.

El diputado republicano hace presente que no pretende otra cosa que protestar contra el mal ejemplo que da el gobierno enfrente del conflicto que ha surgido en el seno de la Corporación Popular de Madrid, porque las cuentas precedentes, funestas para las diputaciones provinciales que tienen más independencia porque están más alejadas del poder central y los gobernadores proceden más arbitrariamente convirtiendo en párias las corporaciones de la provincia.

Recomienda la descentralización administrativa, la autonomía de las corporaciones, protesta contra la suspensión de las sesiones de la Diputación provincial de Madrid y escita al ministro de Gracia y Justicia á que tome nota de los delitos que se han denunciado como cometidos en el Hospital de Madrid.

Hablando de la centralización recuerda el ejemplo que dieron las provincias vascongadas cuando se administraron sin intervención del gobierno, á quien tienen miedo, con justicia.

Termina manifestando que los partidos republicanos defenderán siempre la descentralización administrativa.

El Sr. Moret, para alusiones, recoge las excomunionen lanzadas por el Sr. Becerro de Bengoa, por haber sido ministro cuando ocurrieron los sucesos de que se viene hablando y haber aprobado en absoluto la conducta del gobernador civil de Madrid.

Rectifica el Sr. Becerro de Bengoa al retirarnos de la tribuna.

Tienen pedida la palabra los Sres. Ministro de la Gobernación y Pons.

Un petardo en Palacio

En la sección de telegramas correspondiente al número de ayer, dábamos ya cuenta del accidente acaecido en el palacio Real de Madrid á consecuencia de las hazañas de los petardistas que con escandalosa impanidad han llegado casi hasta las gradas del trono.

Sobre las seis de la tarde y hora en que la infanta Isabel regresaba de paseo, retumbó por las bóvedas y estancias del regío alcazar un estampido acompañado del estruendo producido por la rotura de un sinnúmero de cristales.

Los periódicos de Madrid, comunican hoy los detalles que han podido rocojer y que en su mayoría serán ya conocidos de los lectores del DIARIO.

Los órganos de todos los partidos, sin distinción de matices, protestan unánimemente del atentado y se felicitan de que no haya tenido consecuencias más funestas para la Augusta Regente.

Trascribimos á continuación los nuevos detalles que hemos podido adquirir sobre el suceso.

El cartucho fué colocado en la escalera de damas frente á la puerta del retrete

de que se sirven los alabarderos, y el enorme ruido puso en conmoción á todas las dependencias de la casa y transeuntes de las calles inmediatas que acudieron al lugar del suceso.

La Reina se aperebió inmediatamente de lo ocurrido y con la impaciencia de madre se trasladó apresurada á las habitaciones del Rey y las infantas, exaltada por presentimientos que por fortuna no han resultado ciertos; en cambio más tarde, ¡digno contraste!, con suma discreción, para mengua del gobierno fusionista, recibía á los representantes del país, gobernador, autoridades y particulares que acudieron á cumplimentarla en cuanto tuvieron conocimiento de la noticia, que se divulgó en media hora por todo Madrid.

El Sr. Aguilera dictó enseguida las disposiciones que le sugirió su imaginación, algún tanto desorientado por tamaño bochorno, y á nuestro juicio inoportuno.

De la indagatoria llevada á efecto entre la guardia y servidumbre de Palacio, no ha resultado luz alguna, y solamente se ha detenido á un obrero gasista de la casa, por parecer que ha incurrido en contradicciones en su declaración; más es probable que sea puesto en libertad inmediatamente, porque á cualquiera se le alcanza que el autor del hecho no había de estar esperando la llegada del gobernador para alejarse del lugar de su felonía.

Tres niñas de un alabardero y algunos guardias, han declarado haber visto pasar desde las cuatro de la tarde por las inmediaciones de la escalera, un desconocido que vestía levita y sombrero de copa, y que algunos minutos antes de sentirse la detonación había desaparecido precipitadamente.

Pero átele usted un nudo á la cola á ese petardista.

La explosión no dejó más rastro que la ruptura de algunos cientos de cristales, manchas negras en las paredes y suelo de la escalera y el consiguiente olor á pólvora quemada.

El hecho en cuestión, por la osadía que revela, la frecuencia con que se repite y la impunidad con que se comete, preocupa de modo extraordinario al vecindario de esta capital y trae en continuo sobresalto á las autoridades.

¿Será cierto que estos atentados criminales los realiza una sola persona, por resentimientos contra el gobernador y para desahogo de sus enconos personales?

No sé por qué nos parece que la gente policiaca que rodea al Sr. Aguilera, le infórmo mal.

Podremos equivocarnos; pero en esto de los petardos debe andar el juego entre jugadores y policías cesantes, y creemos que dirigida la mirada con insistencia á esta gente, no sería difícil dar con los petardistas.

Cielo político

A la amabilidad de un buen astrónomo debemos los datos siguientes, que publicamos á falta de otros asuntos de mayor interés:

Calendario fusionista.—Cómputo constitucional.

Fiestas movibles.—La entrada en el poder. Los debates políticos. Las disidencias en el seno de la mayoría. Las crisis. Estas fiestas variarían según sean los destinos que deban proveerse ó los yernos que quieran colocarse.

Temporas.—Serán tantas como proyectos se presenten.

Días de ayuno.—Para el buen fusionista algunos; para el disidente ninguno. Puede llegar día en que el ayuno sea perpetuo.

Velaciones.—No se cierran nunca. La vicaria del partido está continuamente abierta, ya se llame el novio Romero Robledo, ya López Dominguez.

Las oficinas de divorcio están cerradas aunque sea el mismo duque de Tetuán el que quiera abrir las; y por más que Gamazo y Maura pretendan establecerlas.

Día en que se saca ánima.—Todos los del año son buenos, si se encomienda el creyente á buenos santos. Los más influyentes son San Manuel Alonso Martínez, San Venancio González, y San Emilio Castelar. Disminuye el culto á San Cristino Martos, que ya no hace tantos milagros como antes.

Temperatura del partido.—Con los republicanos cálida y benigna. Con los posibilistas archibenigna. Con los conservadores, fría. Con el país, helada.

Cuatro estaciones.—Primavera. Entra

desde que se empieza á ser fusionista, y aeaba cuando se termina de serlo. *Verano.* Entran los sudores, cuando el gobierno se le piden cuentas de lo que hace. En ocasiones se sudará tinta. *Otoño.* Dan principio los vientos y los chaparrones cuando Gamazo enarbola la Liga Agraria, y Martínez Campos estornuda; termina con una cartera ó presidencia del Consejo de Estado. *Invierno.* Comenzarán los grandes frios, y se quedarán los fusionistas helados el día en que el país acabó de oomprender lo que necesita.

Eclipses.—*Total.* de riqueza rústica; visible en toda España, y particularmente en la región aragonesa.

Comenzó con las ideas de Moret; son el lleno los proyectos de Puigcerver, y terminará con la situación.

Total de industria.—Empieza en el libre cambio, y estamos ahora en el medio.

Total de seguridad personal.—Dan principio con silbas no contenidas y tumultos no evitados, ni castigados: continúa con los petardos, y terminará en donde los alborotadores quieran.

Total de reformas económicas.—Durará este, siempre que los fusionistas impere. En cambio el país comerá y estará alumbrado por las reformas políticas.

Eclipse parcial.—El del Sr. Martos. Por la parte de Gracia y Justicia comenzó á salir el astro Canalejas, que oscureció por completo el lumínar primero. Estamos ahora en el lleno. No se sabe cuando, ni como terminará.

Este eclipse será casi invisible para los mortales, pero visible del todo para el señor Sagasta.

Durante este año, el IV de la dominación, habrá grandes tempestades que arrancarán de la cordillera *Cassólica*. Se desbordarán los ríos centralistas; engrosarán los turbiones, y arrastrarán en su corriente á algún ministro de la clase de Guerra, sin que haya un López, ni un Dominguez que lo pueda evitar.

Santorál.—Se han suprimido todos los santos, para evitar las señas, y que no vuelvan á repetirse los hechos que tanto juego dieron en la temporada anterior.

«Sin embargo, se rezará todos los días el rito de San Práxedes, presidente del Consejo, y mártir de propios y extraños.

Los Santos Inocentes serán el patrón del montón de la mayoría.»

Hasta aquí las notas que nos han remitido.

No sabemos si vendrá el tiempo á confirmar lo dicho, pero por lo pronto, copiamos un anuncio inserto en la cuarta plana de un periódico:

«Se han recibido los legítimos impermeables ingleses. La remesa anterior, fué comprada por la mayoría de los diputados.»

Suponemos que querrá decir «por los diputados de la mayoría.»

Pero sea lo que fuere, el hecho es que el anuncio de los impermeables viene á probar una cosa.

Que ha llegado la época de los chaparrones gordos.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Blanco Venus, Producto altamente higiénico para blanquear el cutis.

Crónica del día

El descarrilamiento del tren de Madrid.—Para los que no estaban en el secreto del asunto era en la mañana de hoy objeto de grandes comentarios, el retraso sufrido por el tren correo de la corte.

Los hechos recientísimos allí acaecidos, y cuya gravedad no es posible desconocer, ni negar: lo que exagera siempre la distancia; las corrientes pesimistas de algunos á quienes se les hacen los dedos huéspedes, todo eso aumentaba, y daba pábulo á las habillitas que crecían por momentos, y á las que no podían acallar las voces de los bien informados que sostenían que el retraso era debido á uno de los accidentes, que con tanta frecuencia ocurren en los ferrocarriles.

Y sin embargo esto era lo cierto.

A las once y treinta minutos de la noche se recibió en la estación y en el gobierno civil, el telegrama siguiente:

«Según aviso conductor, tren número 50 exprés descarrilado en el kilómetro 254: es necesario piloto y vagón de socorro.»

A las tres y cuarenta y cinco, se ha expedido á Calatayud el siguiente despacho:

«No se sabe más que telegrama del des-

carrilamiento, habiendo salido tren de socorro con inspector del movimiento, comisario de gobierno, médico, ayudante del gobierno y personal.»

Las noticias recibidas posteriormente, han hecho saber que entre Calatayud y Paracuellos descarriló el tren exprés, quedando también detenido el correo, que llegó casi al mismo tiempo que el de socorro.

Dícese que la causa del descarrilamiento ha sido un desprendimiento motivado por el temporal, y que ha hecho salir de los rails, á la máquina, tender y furgón de cabeza:

Tres empleados de la vía han resultado contusos.

Efecto del accidente los trenes han experimentado retrasos considerables.

El exprés, que debió llegar á la una y cincuenta y seis de la madrugada, ha llegado hoy á las diez: nueve horas y media de retraso.

A la misma hora ha llegado el correo, cuya hora normal es las seis y cuatro minutos de la mañana.

Los dos trenes han venido fusionados, saliendo para Barcelona á las diez y quince minutos de la mañana.

En el negociado de Obras públicas han circulado muchos telegramas.

Se ignoran más detalles.

Hemos recibido un artículo de un querido amigo nuestro, en el que se hacen consideraciones acerca del estado en que se hallan las obras del ferrocarril de Canfranc.

Seguramente que ni al articulista le falta la razón ni á nosotros nos sobran ganas de publicar el bien pensado trabajo, pero las consideraciones en él apuntadas quizás no sean muy oportunas en este momento, ni muy favorables para el asunto que necesita del concurso de todos, sin que haya necesidad de recabar las enemistades de nadie.

En cambio, entendemos que es oportunísimo lo de insistir ahora con más fuerza que nunca—ya que el ministro de Fomento de Fomento ha puesto mano en el asunto—en el mal estado de la provisional estación de Madrid, que más parece pajar que otra cosa.

Puesto que el articulista, parece saber en donde les aprieta el zapato á las compañías de ferrocarriles, ayúdenos en esa campaña de la que resultará seguramente, mucho bien para todos.

Ha sido admitida, por sus reiteradas instancias, la dimisión que de su cargo había presentado el ingeniero industrial de las tres provincias, nuestro querido amigo D. Eduardo Palomar Mendivil.

La Diputación provincial celebrará esta tarde sesión secreta con objeto de tratar de las cuentas municipales.

A consecuencia de la salida de los PP. Escolapios de Caspe, y con motivo de una huerta aneja al edificio que aquéllos ocupaban, surgió un litigio entre la respetable comunidad y el ayuntamiento de la ciudad mencionada.

Anteanoche llegó á esta ciudad una comisión compuesta de los señores cura párroco, alcalde y asesor del ayuntamiento de Caspe, que han logrado zanjar el asunto merced á la intervención del señor Cardenal Arzobispo, con quien han celebrado dos conferencias.

La enseñanza que daban los Escolapios, cuya partida todavía lamenta el vecindario, correrá á cargo de otra comunidad religiosa.

El conocido perito agrónomo don Juan Salinas, ha trasladado su despacho á la plaza de Sas, núm. 2, principal.

El Gobierno acaba de hacer la designación de las personas que forman la nueva junta para proceder al estudio de la crisis agrícola.

Creemos que la crisis está suficientemente estudiada y que en el ánimo de todos consta el convencimiento de los males que afligen á la nación; por tanto nuevas investigaciones cuyo resultado ya es conocido, no han de ser sino digresiones para perder un periodo angustioso de tiempo, que la citada comisión podía invertir mejor en la aplicación de remedios prácticos é inmediatos, que es lo que necesita el país para conjurar la peligrosa situación por que atraviesa la agricultura.

Obras son amores y no malos estudios.

Todavía no se han recibido en la Diputación, los aparatos destinados á los campos de experimentación que han de dirigir los ingenieros agrónomos de esta provincia.

En la casa que habitaba en la ca-

lle del Temple, ha sido detenido un sujeto reclamado por la fiscalía de la Capitania general, por falsificación de documentos militares.

La Guardia civil del puesto de Luna, ha detenido anteayer al vecino de Erla Manuel Simper, como presunto cómplice del robo frustrado la noche del 24 de Diciembre, en la casa de D. Benito Ibero, propietario de Biota.

La Dirección general de Obras públicas ha designado el día 16 de Febrero próximo para verificar las subastas de adopios para conservación de las carreteras en 1888-89 de Oviedo, Santander y Salamanca.

Se ha concedido jubilación con el haber correspondiente á los maestros don Antonio Monforte, de Zaragoza, D. Constantino Lidón, de Calatayud, y D. Antonio Fuentes, de Villafranca de Ebro.

Conforme á lo dispuesto por la Dirección general de Obras públicas, la Comisaría de ferrocarriles remitirá á fin del mes actual el estado general de faltas, retrasos y reclamaciones habidas en el servicio de las compañías.

La compañía de zarzuela del teatro Principal, continúa con brillantez su campaña.

Anteanoche cantaron *El diablo las carga*, y anoche *El Juramento*. Las dos funciones merecieron favorable sanción, y valieron á los artistas muchos aplausos.

La concurrencia distinguida.

Esta noche *Los diamantes de la Corona*, cantada por las señoritas Soler Di-franco y Naya, y los señores Berges, Guerra y Soler.

Han comenzado los ensayos de la leyenda lírico-dramática en un acto y en verso, titulada *El beso de hielo*, original la letra de un conocido escritor, y la música de un aplaudido maestro.

Continúan las oposiciones á las plazas de maestros vacantes en la provincia. Ayer terminó el ejercicio escrito, siendo aprobados todos los trabajos.

Hoy á las nueve y media de la mañana ha dado principio el ejercicio oral.

La Vanguardia acreditado periódico barcelonés, ha publicado un notabilísimo número extraordinario que contiene excelentes grabados, y ameno texto.

Agradecemos la deferencia que ha tenido el ilustrado colega remitiéndonos un ejemplar.

Conforme habíamos anunciado, anteayer celebró sesión la Academia jurídico-práctica aragonesa. El Sr. Isabal pronunció un notable discurso, en que con gran erudición y bella frase expuso el verdadero concepto de lo contencioso-administrativo, tratando luego la cuestión referente á los tribunales que de tales asuntos deben conocer. La concurrencia aplaudió al orador, al terminar.

En la sesión de mañana se dará cuenta de varios casos prácticos; desarrollados por señores académicos.

A la quintilla que varios admiradores del Sr. Peral, le dirigieron días pasados desde Zaragoza, ha contestado el ilustre marino con la siguiente carta: «Submarino Peral. — Particular. — Señores A. M. y A. L.

San Fernando 7 Enero de 1889.

Muy señores míos y de mi más distinguida consideración: Si tuviera palabras como sentimiento abrigo podría expresar á ustedes todo el que me inspira el telegrama que suscrita por algunos ciudadanos de esa heroica ciudad he recibido anteayer.

Conocida como me es la noble independencia del carácter aragonés y la verdadera sinceridad que impulsa todas sus manifestaciones, el saludo que me dedican me ha causado una de las impresiones más gratas de mi vida; grande es mi afán por corresponder á tan hermosa distinción; grande es mi esperanza de reportar con mi invento algo útil á mi país, sean los que fuesen los resultados que obtenga, será siempre mi mayor satisfacción el juicio imparcial que espero obtener en los nobles y patrióticos esfuerzos que siempre me han guiado.

Ruego á V. sea intérprete para con los demás señores que suscriben el telegrama, de mis sentimientos de gratitud y aprovecho con gusto esta ocasión para ofrecer á ustedes la seguridad de mi consideración más distinguida, y el afecto sincero de s. s. q. b. s. m.,

Isaac Peral.

La anemia, tan común en las jóvenes y que tantos trastornos les ocasiona, se cura en poco tiempo con el Jarabe de hipofosfitos de Climent.

Los médicos más esclarecidos del mundo consideran la «Emulsión Scott» como un fármaco perfecto y de efectos positivos.

(Pídesese siempre la legítima de Scott)

Madrid 27 Junio 1887.

No puedo por menos que manifestar á ustedes que su Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa es una preparación perfectamente combinada y de positivos resultados en los casos en que su indicación es oportuna.

Dr. JUAN ROCA y VIÑARTA.

La constipación y las numerosas incomodidades que resultan del funcionamiento irregular de las vías digestivas: aturdimientos, jaquecas, náuseas, falta de apetito, malas digestiones, etc., se suprimirán fácilmente por el uso del THE CHAMBARD (té Chambard), el más natural, el más agradable y el mejor de los Purgantes.

En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

Mr. Jacques

París 9 (6 tarde).—La candidatura de Mr. Jacques ha perdido el poco terreno que tenía ganado, á consecuencia de las declaraciones que hace en su circular á los electores del Sena.

En dicha circular consigna varios ataques á los católicos, que han producido penoso efecto.

Dice que Mr. Boulanger es el porta-estandarte del clericalismo, y concluye diciendo á sus electores:

«Al votarme á mí, no dais un voto de servilismo, sino que ireis á las urnas para gritar: ¡Viva la República!»

En Francia

París 9 (8 noche).—El gobierno ha acordado crear en el ministerio del Comercio una subsecretaría de Estado afectada especialmente á la Administración de Correos y Telégrafos.

Para dicho cargo será nombrado monsieur Manuel Arene.

El temporal de aguas

París 9 (8'10 noche).—En el Mediodía de Francia han ocurrido nuevos desastres causados por el temporal de aguas.

En la línea de Burdeos á Endaya, las aguas han alcanzado una altura de un metro cincuenta, habiendo quedado interrumpida la circulación de trenes.

Los socialistas de París

París 9 (7 tarde).—Los socialistas del distrito del Sena han acordado votar la candidatura del general Boulanger y combatir todas las demás que se presenten.

El boulangierismo

París 9 (7'30 tarde).—Los boulangieristas continúan trabajando activamente la candidatura de su jefe, cuyo triunfo consideran segurísimo.

Dícese que el gobierno pondrá toda su influencia para que sea derrotado el general Boulanger.

La Princesa Clementina

Bruselas 9 (4 tarde).—Ha llegado á esta capital la Princesa Clementina de Orleans, madre del Príncipe Fernando de Bulgaria.

El Rey de los belgas dará esta noche una comida de gala en su honor.

En el teatro de la Opera habrá también función de gala.

La Princesa Clementina pasará aquí una breve temporada.

En Rusia

San Petersburgo 9 (7 mañana).—El Ukase Imperial publicó ayer un decreto ordenando que todos los años será fiesta nacional el día 29 de Octubre, por haberse librado la familia imperial del accidente ocurrido al tren en Borky, y cuyo criminal intento estaba preparado por los nihilistas.

Después de haber tirado nuestra edición de ayer, recibimos los siguientes telegramas:

Madrid 9 12 tarde

Hoy comenzará la sesión del Congreso con la interpelación relativa á la suspensión de sesiones de esta Diputación.

El encargado de la misma es el señor Danvila.

Por no resultar cargos en contra del obrero detenido en Palacio al poco de es-

tallar el petardo, se cree sea puesto en libertad: así mismo lo será el gasista, á quien se creía complicado.—M.

Madrid 9 1 tarde

Espérase que el debate, á que dá lugar la última circular del ministerio de la Guerra, tome gran interés.

El diputado señor Alix propone dirigirse graves cargos al señor Canalejas.

Dícese que los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez intervendrán en el debate originado por la circular antes mencionada.—M.

Madrid 9 2 tarde

La navegación del Rhin está interrumpida, siendo la causa de esto el haberse helado dicho río en su mayor parte.

En el mar Negro han ocurrido varios naufragios.

Pasan de ciento las personas que han desaparecido bajo las aguas con las embarcaciones.—M.

Madrid 9 2'15 tarde

Uno de los nuevos proyectos que se discutirán en el Senado es el de la nueva ley hipotecaria.

Parece que la fórmula del sufragio que ha comenzado á redactar la comisión dictaminadora, difiere muy mucho del proyecto presentado.—M.

Madrid 9 3 tarde

Con objeto de ponerse de acuerdo sobre la unificación de la moneda en Puerto Rico, reunirán esta tarde en el Congreso los diputados por aquella antilla.

El señor ministro de la Gobernación leerá esta tarde en el Congreso el proyecto de ley ampliando el plazo para efectuar el reemplazo.—M.

Madrid 9 3'50 tarde

Decíase esta tarde en un círculo marino, que una de las fragatas que componen la escuadra de instrucción, había sufrido averías de importancia.

Añadiase que era la *Carmen*, y que la tripulación habíase salvado en un bichero, logrando llegar á Valencia.

El señor Capdepon ha conferenciado largamente con el señor Aguilera, tratando del autor misterioso de los petardos.—M.

Madrid 9 4'30 tarde

Se han tomado sinnúmero de precauciones con el objeto de impedir se introduzca algún petardo.

He oído afirmar que el Sr. Aguilera había presentado la dimisión de su cargo.

Algunos relacionan esta noticia con la de la conferencia celebrada por los señores Capdepon.

Madrid 10 11'30 mañana

Anoche reunieron en el Circulo Mercantil los comerciantes de este corte.

La Junta directiva acordó autorizar todos los trabajos, á fin de conseguir la reforma del timbre.

Acordóse también que á la próxima reunión concurren dos síndicos de los gremios afectados por este proyecto.—M.

Madrid 10 1 tarde

La fragata *Carmen* fondeó ayer en el puerto de Mallorca con grandes averías causadas por el temporal que ha reinado estos días.—M.

Madrid 10 1'45 tarde

En la *Gaceta* de hoy aparece un Real Decreto disponiendo cese en su cargo el Mariscal Sr. Jimenez Palacios segundo cabo de la capitania general de Aragón, y otro nombrando para este cargo al señor D. Emilio Molins.—M.

Madrid 10 2 tarde

Anúnciase para el sábado próximo una importante reunión de la minoría coalicionista republicana.

Créese como probable que el objeto que en la misma se propone realizar es organizar en lo posible el partido republicano.—M.

Urgente-Madrid 10 12 tarde

En el sorteo verificado hoy, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Números	Pesetas		
11466	con 200.000		
8458	con 100.000		
7165	con 60.000		
1849	con 15.000		
13579	con 15.000		
Premiados con 5.000 pesetas			
5479	19595	16167	14280
1844	20700	15011	4292
11427	20903	3245	6436
19168	492	15936	14325
13576	2768	13184	

Y el 16158 á Zaragoza.

M.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.—Teléfono 58.

